

Nice 28 juin 1932

Cher Monsieur Carl Faust

Comme vous voudrez par la suite, ma lettre traitera surtout de ce que j'ai le plus au cœur, c'est à dire mon enfant, mon despetit Félix, duquel vous me faites le grand plaisir de demander des nouvelles. Oui, cet enfant qui a maintenant 3 ans et 5 mois, se porte très bien. Il se montre remarquablement intelligent, mais ce qui m'importe encore plus c'est qu'il a de toute évidence hérité le grande bonté et la générosité de sa mère. Ma vie est du reste tellement malheureuse, même je pourrais dire épouvantable comme sort de la méchanceté de ma femme, dont le but fut d'arriver à être épousée et ensuite me défigurer pour hériter ma fortune. La rage qui l'a possédée sans discontinuation jusqu'à ce qu'elle se soit perdue à soi-même, fait que toute la préoccupation de son existence a été de me tourmenter et causer tout le mal qu'elle a pu. Je sais si malheureux que la pensée de son suicide me hantera et si je suis encore en vie c'est que c'est nécessaire que je vive aussi longtemps que possible pour l'avantage de mon enfant. Mais, puisque l'entreprise criminelle de cette femme, me rendra par le plus abus de confiance arrivé à être épousée, a reçu ma vie dans l'état présent, intelligemment et volontairement. Et aufin aussi financièrement, quoi faire? Ce qui passe ici à ma femme dans l'ordre et qui gêne et les dépenses que nous faisons, un faisant et l'autre, ~~mal~~ réellement contre le vain et faire la vente forcée de ma propriété, si je ne pourrai plus payer les impôts.

Mais tout ceci est à tel point extraordinaire, que pour que vous puissiez pleinement le comprendre, je serais obligé de vous en informer plus longuement.

Donc assez de ces milices pour cette fois et comme je voudrais vous être utile je répondrai
 de suite à votre question au sujet de quelle espèce de Ficus serait la meilleure pour constituer
 un groupe d'arbres d'abri. J'ai possédé à certain moment une cinquantaine d'espèces de Fi-
 cus, mais toutes ces espèces n'ont pas résisté à la longue. L'espèce que je vous conseille abso-
 lument c'est Ficus microphylla Desfont, car c'est le plus rustique et en même temps une des
 plus jolies. Les espèces que vous mentionnez et qui sont presque aussi rustiques (F. religiosa, F. nitida,
^{and} F. fortis) sont des feuilles ^{anglais} petites et sont moins jolies. Ficus elastica est plus jolie que F. microphylla,
 mais elle meurt vite et risque à faire dans les situations les plus abîmées à la Côte d'Ivoire.
 Je vous prie de toujours me demander des conseils pour vos plantations, car les garanties
 aux d'expéditions n'ont fait beaucoup apprendre. J'ai essayé ici environ 15.000 espè-
 ces de plants, et je pense, que je pourrais vous renseigner utilement sur à peu près toutes
 les espèces que vous pourrez désirer de planter et ainsi vous faire sortir des déboires, per-
 tenus de temps et d'argent. Mais je vous prie de ne pas croire qu'en vous donnant
 de ces conseils j'abandonne la voie de gagner de l'argent. Votre bonté et générosité
 furent telles, que ce ne seront qu'un acte de gratitude à accomplir de ma part.
 Au sujet des petits catalogues, je pense comme vous à mieux attendre pour prendre une dé-

cision. Quant à l'article que vous voudiez bien publier dans "Gesellschaft" (Berlin) ou tel article n'aient de valeur que s'il soit publié entièrement par nous, je demanderai vos impressions, reçues sur place lors que nous avons visité mon jardin. Mais du reste dans toutes les publications et articles que mes possédez, publiés par moi et d'autres, vous trouverez des notes et renseignements sur mon jardin.

Quant aux plantes, je vois que leur proposition n'est pas pratique au début, car de moment que nous étions en rapport avec les jardins botaniques nous ne recevrons pas une offre même sans nécessairement avoir à donner d'autres plantes en échange.

Veuillez agréer, cher Maxime Faust, mes meilleures salutations d'amitié

Docteur Axel A. R. Praschowsky.